

EXTRAIT DU REGISTRE DES DECISIONS

DE LA COMMISSION PERMANENTE

Commission permanente du 14 septembre 2020

Décision n° CP-2020-0019

commune (s):

objet : Attribution d'une subvention à l'Association Cluster I-Care pour l'organisation de la 5ème édition de

l'événement Hacking Health Lyon du 27 au 29 novembre 2020

service: Direction générale déléguée au développement économique, à l'emploi et aux savoirs - Direction de

l'innovation et de l'action économique

Rapporteur: Madame la Vice-Présidente Baume

Président : Monsieur Bruno Bernard

Date de convocation de la Commission permanente : vendredi 28 août 2020

Secrétaire élu : Madame Lucie Vacher Affiché le : mardi 15 septembre 2020

<u>Présents:</u> M. Bernard, Mmes Baume, Vessiller, M. Payre, Mme Picard, M. Kohlhaas, Mme Geoffroy, M. Van Styvendael, Mme Vacher, M. Artigny, Mme Khelifi, M. Athanaze, Mme Moreira, M. Bagnon, Mme Grosperrin, M. Camus, Mme Hemain, M. Longueval, Mme Boffet, M. Blanchard, Mme Petiot, M. Guelpa-Bonaro, Mme Dromain, MM. Ben Itah, Badouard, Mme Brunel Vieira, M. Marion, Mme Runel, M. Debû, Mmes Frety, Benahmed, M. Benzeghiba, Mme Brossaud, M. Boumertit, Mmes Dehan, Collin, M. Cochet, Mme Sarselli, M. Gascon, Mme Fautra, M. Vincendet, Mme Pouzergue, M. Charmot, Mme Croizier, M. Bréaud, Mme Nachury, M. Buffet, Mme Crespy, MM. Seguin, Lassagne, Kimelfeld, Mme Picot, M. Da Passano, Mme Panassier, MM. Kabalo, Grivel, Mme Asti-Lapperrière, M. Vincent, Mme Fournillon, M. Pelaez, Mme Sibeud, M. Geourjon, Mme Frier.

Absents excusés : MM. Ray (pouvoir à Mme Brunel Vieira), Bub (pouvoir à M. Badouard), Mme Corsale (pouvoir à M. Gascon).

Commission permanente du 14 septembre 2020

Décision n° CP-2020-0019

commission principale: développement économique, numérique, insertion et emploi

objet: Attribution d'une subvention à l'Association Cluster I-Care pour l'organisation de la 5ème édition de l'événement Hacking Health Lyon du 27 au 29 novembre 2020

service : Direction générale déléguée au développement économique, à l'emploi et aux savoirs - Direction de l'innovation et de l'action économique

La Commission permanente,

Vu le projet de décision du 25 août 2020, par lequel monsieur le Président expose ce qui suit :

Le Conseil, par délibération n° 2020-0125 du 27 juillet 2020, a délégué une partie de ses attributions à la Commission permanente, à l'exception de celles visées aux articles L 3631-6, L 3312-1 à L 3312-3 et L 1612-12 à L 1612-15 et L 3633-2 du code général des collectivités territoriales.

I - Contexte

Le Cluster I-Care est une association, créée en 2011, pour promouvoir les acteurs régionaux des technologies de la santé et de l'innovation sanitaire et médico-sociale. Avec près de 120 adhérents, ses principales missions sont d'assurer une offre d'accompagnement des projets en innovation en santé à l'interface du développement économique (entreprises), des structures de santé (établissements et organisations de santé) et plus généralement des acteurs de l'écosystème santé.

Afin d'animer cette communauté sur le territoire de la Métropole de Lyon, et contribuer à faire naître des projets d'innovation pertinents en réponse à des problématiques santé, l'événement Hacking Health Lyon a été créé en 2016 à Lyon.

Le Hacking Health Lyon est une déclinaison locale du mouvement éponyme initié au Canada. Il propose, de mai à décembre, un parcours d'innovation aux citoyens et professionnels motivés par l'innovation de santé, avec un événement phare : le Hackathon. Il rassemble les compétences et communautés présentes sur le territoire de la Métropole et mobilisées sur les thématiques des nouvelles technologies, de la santé, de l'industrie et de l'entrepreneuriat. Il a pour objectif de rassembler l'écosystème pour, d'une part, créer des opportunités professionnelles et entrepreneuriales (mise en réseau, partage de compétences et expertises, visibilité de la dynamique du territoire) et, d'autre part, permettre la concrétisation de projets émergents et innovants en santé.

Au fil des ans, cet événement s'est développé pour favoriser l'émergence de projets avec des débouchés économiques, notamment dans le domaine de la "e-santé".

Portée par le Cluster I-Care, la 5^{ème} édition de Hacking Health Lyon sera organisée du 27 au 29 novembre 2020 à Lyon, dans les locaux de H7. La Métropole est sollicitée pour soutenir financièrement l'organisation de la 5^{ème} édition de cette manifestation.

II - Objectifs

Le projet proposé par le Cluster I-Care participe aux objectifs de plusieurs politiques de la Métropole puisqu'il permet de :

- compléter l'offre de services à disposition des entreprises de la santé, du numérique et de la robotique, filières phares de la stratégie de développement économique et d'innovation de la métropole lyonnaise,
- structurer une approche coordonnée allant de l'émergence de problématiques terrain, au développement et au déploiement de solutions concrètes, au service des patients et des usagers de la Métropole,

- disposer d'un outil pour favoriser l'émergence de nouvelles solutions qui permettront de relever des défis dans le champ de la santé et du médico-social, liés au vieillissement de la population, à la relation ville-hôpital pour améliorer et optimiser la coordination du parcours de santé et la qualité de vie de l'usager.

III - Compte-rendu des actions réalisées au titre de l'année 2019 et bilan

Par délibération n° 2019-3855 du 4 novembre 2019, le Conseil métropolitain a attribué une subvention de 20 000 € au profit du cluster l-Care dans le cadre de l'animation et la structuration de la filière e-santé et autonomie, incluant l'organisation de l'évènement Hacking Health pour l'année 2019.

L'édition 2019 de Hacking Health Lyon s'est tenue du 29 novembre au 1er décembre 2019, dans les locaux de H7 (Confluence). Pour la première fois, 6 grands défis ont été proposés par des associations et des grands comptes privés et public du territoire. Pour chaque défi, 2 à 4 équipes ont travaillé et l'une d'elles a été récompensée lors de la remise des prix.

Cette édition présente un bilan positif en matière de mobilisation de l'écosystème e-santé et d'innovation en santé du territoire avec les éléments clés suivants :

- 236 personnes inscrites, parmi lesquels des entrepreneurs, des innovateurs, des développeurs, des designers, des patients, des professionnels de santé, des personnes ressources au service des équipes, des partenaires pour aider les équipes, des coachs, des jurés et des bénévoles,
- environ 50 personnes "observateurs" (représentants des sponsors, des institutionnels, etc.),
- 6 défis proposés dont un porté par la Métropole,
- 14 équipes (de 5 à 10 personnes) qui ont travaillé un défi,
- 36 heures de co-création.

Le détail des 6 grands défis :

- Défi #1 : Comment rendre mon quartier 100% inclusif aux personnes fragilisées ? Défi porté par la Métropole et le collectif quartier 100% inclusif de Décines-Charpieu (OVE, EM2C, Mengrov, etc.), parrainé par Jean-Baptiste Hibon, fondateur de la nouvelle Ère :
- . Lauréat : ALO'HA : tablette avec un contenu dédié aux lieux du parcours de vie d'une personne en situation de handicap (commerces, musées, etc.) ;
- Défi #2 : Comment partir "facilement" en vacances avec une pathologie chronique lourde ? (Aural, France Assos Santé) :
- . Lauréat VALYSE : solution qui permet l'identification, la mise en lien et les démarches administratives, inter-établissements, pour faciliter le déplacement en France des personnes dialysées :
- Défi #3 : La pharmacie : le lieu de santé de demain ? (Sanofi, M2Care, etc.) :
- . Lauréat Pharm'Hacker : solution globale qui repense toute l'organisation de la pharmacie (espace, services, positionnement produits, etc.), en créant des comptoirs rapides pour un retrait simple de médicaments et des espaces de confidentialité proposant du conseil et des services plus complets ;
- Défi #4 : Comment encourager l'accès aux sports pour les enfants en situation de handicap ? (réseau R4P, Région Auvergne Rhône-Alpes) :
- . Lauréat HANDIBOOST : campagne de communication basée sur une vidéo grand public à vocation virale avec un référencement via un site internet de toutes les structures impliquées dans la prise en charge (en milieu adapté ou classique) des enfants porteurs de handicap ;
- Défi #5 : Comment détecter les signes avant-coureurs de la dépression ou du burn-out ? (Centre Hospitalier du Vinatier, Groupe Apicil) :
- . Lauréat BOB : pack complet proposé aux entreprises pour sensibiliser au burn-out, former des salariés référents, accompagnés les personnes qui en ont besoin.

- Défi #6 : Patient-Partenaire : Comment penser une nouvelle relation de soin patient/professionnels de santé pour optimiser leurs expériences réciproques ? (Hospices Civils de Lyon, Fondation HCL, France Assos Santé, Science Po Lyon) :
- Lauréat Evénement PEP'S : une semaine d'événements dans les 5 centres hospitaliers des HCL pour promouvoir le concept de patient partenaire.

Un Prix "Coup de cœur" du Jury a été remis au projet OXYGEN : jeu de plateau pour sensibiliser aux troubles de la santé mentale.

En amont de l'événement, l'équipe de Hacking Health Lyon a animé la communauté avec différents temps forts : 6 cafés thématiques (dont un à la Métropole), une soirée de présentation des défis, un atelier d'idéation et design thinking et un workshop, le tout ayant mobilisé plus de 300 personnes.

IV - Programme d'actions pour l'année 2020 et plan de financement prévisionnel

La 5^{ème} édition de Hacking Health Lyon se tiendra du 27 au 29 novembre à Lyon à H7, quai Perrache, Lyon 2. Les organisateurs souhaitent maintenir le niveau atteint en 2019 en termes de nombre d'équipes projet, d'inscrits, de partenaires impliqués et de mobilisation de l'écosystème. Les objectifs du Hacking Health Lyon restent inchangés :

- permettre la rencontre des différentes communautés et acculturer aux méthodes d'innovation ouverte en santé,
- faire émerger des projets innovants en santé et médico-social et créer des prototypes de solutions,
- valoriser un écosystème et le territoire.

En 2020, le format proposé pour cet évènement est le même que celui de 2019 avec 7 grands défis proposés et plusieurs équipes qui pourront travailler sur un même défi. À l'image des 4 éditions précédentes, durant 2 jours, les acteurs de l'innovation en santé (professionnels de santé et du numérique, designers, ...) travailleront à l'élaboration de solutions en réponse à ces 7 grands défis de santé, avec une méthodologie éprouvée de hackathon santé provenant de l'association Hacking Health Montréal. Les participants pourront également développer leur réseau et les opportunités d'affaires.

Budget prévisionnel 2020

Dépenses (en €)		Recettes (en €)	
programme (applications, licence)	6 500	subvention Métropole	25 000
opérations (espaces, logistique, etc.)	38 000	I-Care Cluster / FEDER	25 000
communication	15 500	mécénat/sponsoring	30 000
management projet (ressources humaines, frais déplacement, etc.)	20 000		
Total	80 000		80 000

Il est donc proposé d'attribuer une subvention de fonctionnement d'un montant de 25 000 € au profit de l'association Cluster I-Care, dans le cadre de l'organisation de la 5ème édition de Hacking Health Lyon en 2020 ;

Vu ledit dossier;

Ouï l'avis de sa commission développement économique, numérique, insertion et emploi ;

DECIDE

1° - Approuve :

- a) l'attribution d'une subvention de fonctionnement d'un montant de 25 000 € au profit de l'association Cluster I-Care, dans le cadre de l'organisation de la 5ème édition de l'événement Hacking Health Lyon, du 27 au 29 novembre 2020,
- b) la convention à passer entre la Métropole et l'association Cluster I-Care définissant, notamment, les conditions d'utilisation de cette subvention.
- 2° Autorise monsieur le Président à signer ladite convention.
- 3° La dépense de fonctionnement en résultant, soit 25 000 €, sera imputée sur les crédits inscrits au budget principal exercice 2020 chapitre 65 opération n° 0P02O0863.

Et ont signé les membres présents, pour extrait conforme.

Reçu au contrôle de légalité le : 15 septembre 2020.